
COMPTE-RENDU de la réunion du lundi 19 mai 2025 

 

Présents :  

Mesdames Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Fabienne Dedieu, Helen Desbrugeres, Sylvie Ouzin, Jacqueline 
Porte, Martine Soulard, Fabienne Wauquier 

Messieurs : Jacques Angeard, Didier Bruneau, Pascal Couet, Michel Dufrechou, Jean-Marc Gaigeard, Jean-Michel 

Gianola, Bernard Harzelec, Jean-Denis Keller, Alain Merlaud, Frédéric Pache 

Excusée : Maryvonne Courcault 

Municipalité représentée par le Maire,  Yves Colliot 

Tableau des présences aux différentes réunions : 

2025 07 jan. 11 fév. 11  mars 15 avr. 19 mai 06 Juin 07 juil. 09 sep. 10 oct. 
 

11 nov. 12 déc. 

Présents 16 15 17 17 18       
Excusés 2 3 1 2 1       

 

La réunion s’est déroulée dans la salle du Conseil Municipal de la Mairie à partir de 9 h30 sous la présidence 

de Frédéric Pache, Président du Conseil des Sages. 

 

INTERVENTION D’YVES COLLIOT, MAIRE DE BEAUCOUZE 

Il a souligné le rôle important du Conseil des Sages. Il a salué l’aide précieuse de cette instance car les 

membres traitent les sujets avec une réflexion approfondie et  une prise de recul bénéfique. Il a réaffirmé le 

soutien de l’équipe municipale. 

 

INTRODUCTION 

Frédéric Pache a rappelé le champ d’action du Conseil des Sages. Les sujets traités concernent la vie de la 

collectivité. Le travail peut être réalisé à la demande de la mairie appelé « sous saisine » ou en autonomie 

sur des sujets  décidés en interne appelé  en « auto-saisine ». La municipalité est informée des actions 

entreprises par le CDS. 

La mairie doit être informée si le CDS souhaite publier des articles dans la presse locale.  

 

REVUE DE PRESSE - Fabienne Dedieu 

42 articles ont été répertoriés pour le mois d’avril. 

 



 

 

PRESENTATION DES DIFFERENTES COMMISSIONS: 

 

I .COMMISSION SOUS SAISINE MUNICIPALE 

 

1. Habitat sénior - Sylvie Ouzin 

Le dernier rapport date de 2019. Une enquête avait été menée concernant le budget de ces habitats 

séniors, les personnes concernées et les possibilités au sein de la commune. Des visites de structures 

ont eu lieu dans le département afin de répertorier les solutions adaptées à la perte d’autonomie . 

 Différentes solutions de maintien à domicile ont été étudiées avec l’adaptation des habitats au 

vieillissement des personnes. 

Le site de Macé pourrait accueillir de nouveaux projets. La municipalité s’oriente vers une solution 

d’habitat sénior avec des logements réservés dans le cadre du projet immobilier d’aménagement de 

cœur de ville. 

 

  

2. Aménagement du cœur de ville - Alain Merlaud 

 

Le projet a été mis en route, il y a 9 ans. Il est bien avancé mais pas encore totalement figé notamment 

sur la partie de ZAC « tertifume ». Le CDS a participé à la réunion inter-conseils organisée sur le 

dossier réaménagement du belvédère .La commission a remis un rapport.  L’aménagement de ce 

futur belvédère a été soumis au vote des habitants qui devaient choisir parmi les 3 projets.  

 

Alain Merlaud a présenté le nouveau SCOT qui doit prend en compte une non artificialisation des 

terres en 2050. Moins de logements seront construits, les petits logements collectifs vont se 

développer. 

 

 

3. Opportunité d’une mutuelle communale - Fabienne Wauquier 

 

La méthode utilisée, a consisté en une recherche documentaire, l’élaboration d’un questionnaire 

envoyé aux villes ayant souscrit à ce dispositif, la rencontre de responsable de 2 communes ayant 

mis en place une mutuelle communale (Tiercé et Longué-jumelles), la rencontre avec le CCAS de 

Beaucouzé. 

La commission finalise la rédaction d’un rapport à destination des élus qui sera remis au plus tard en 

septembre 2025.  

 

 

 

 

 



 

4. Réserve communale de sécurité civile (dossier réalisé par Eric Ravin) 

La rédaction du dossier a été menée par Eric Ravin qui a mis son expertise au service de ce projet. 

Une réunion publique aura lieu le 20 mai afin de créer une réserve communale de sécurité civile à 

Beaucouzé.  C’est un outil opérationnel  du Maire en cas de situation de crise. Le document organise 

la gestion de crise selon la nature de l’évènement, de son ampleur et de son évolution.    

Cette réserve  communale de sécurité sera constituée de  volontaire et de bénévoles. Elle apportera 

un soutien aux sinistrés en complément des services municipaux et des services de secours. 

 

 

II .COMMISSION EN AUTO-SAISINE 

 

1. Mobilité  - Sécurité -  Accessibilité – Jean-Denis Keller 

Sessions «Gestes qui sauvent» 

En 2024, six sessions «Gestes qui sauvent» ont été organisées. Pour optimiser les ressources, deux 

sessions annuelles sont prévues désormais, une par semestre. Une seule session aura donc lieu au 

second semestre 2025. Sa promotion se fera via le forum des associations. La commission sollicite 

une table pour présenter le mannequin utilisé lors des sessions; accompagné d’une affiche, d’un 

ordinateur et d’un diaporama d’articles de presse. 

Rapport d’étape n°2 et Commission accessibilité : 

Lors de la réunion du 6 mai 2025 de la commission accessibilité municipale, la représentante du CDS, 

Jacqueline Porte, a réaffirmé le souhait de collaborer étroitement avec cette commission municipale. 

Un document exposant le projet a été remis à Mme Gaudichet, rappelant également la demande de 

rendez-vous formulée en 2024. 

Projets en cours : 

La commission développe deux projets papier  

 
- Transcription géographique des défibrillateurs 

Ce projet recense précisément la localisation des défibrillateurs, notamment ceux installés en 
extérieur. La commission (CMSA) envisage d’utiliser comme support la carte «  CouzéMaps » 
issue des projets retenus dans le cadre des crédits participatifs 

 
-  Réalisation d’un Code de rue 

Inspiré par des centaines de communes françaises, ce document vise à promouvoir une ville 

apaisée et sécurisée. Il ne crée pas de nouvelles règles, mais sensibilise l’ensemble des citoyens 

aux règles existantes en matière de comportement dans l’espace public. 

Les deux projets précités seront proposés dans le cadre des crédits participatifs.  



 

2. Mobilités douces et durables - Jean-Marc Gaigeard 

Un rapport a été remis (en ligne sur le site de la mairie) qui répertorie l’ensemble des pistes cyclables 

et des préconisations afin de sécuriser et créer de nouveaux itinéraires. Une réflexion doit être 

menée sur le  partage des voiries entre les vélos, voitures, piétons…   

Les déplacements dans le cadre d’une mobilité douce et durable doivent être étudiés comme les 

trottinettes, rollers, vélos électriques et tricycles électriques destinés aux séniors ayant des difficultés 

de mobilité. La mise en circulation de navettes à assistance électrique autonome pourrait faire l’objet 

d’une réflexion. 

3. Circuits pédestres et de randonnée – Jean-Marc Gaigeard 

 

9 circuits  pédestres et de randonnée ont été balisés au sein de la commune. La cartographie de ces 

circuits doit être finalisée sous format papier et numérique. La mise en place d’un panneau de 

récapitulatif de l’ensemble de ces circuits est à l’étude. Il  sera installé sur le parvis de la mairie, voire 

le belvédère. La commission travaille sur une incitation à emprunter ces sentiers par l’intermédiaire 

de quizz, de code visible de la rue. 

 

 

ACTIONS PONCTUELLES D’INFORMATION ET DE SENSIBILISATION 

 

1. Prévention routière pour les séniors- Jean Marc Gaigeard, Frédéric Pache 

 

Des ateliers sont animés  par la sécurité routière  et par l’auto-école de Beaucouzé. Ces sessions sont 

organisées par les membres de la commission sécurité - mobilité - accessibilité et ouvertes en 

fonction du nombre d’inscrits. Le Conseil des Sages se charge de la demande de financement. Le 

dossier est présenté par le CCAS qui gère aussi le budget. 

 

2. Maison de santé dans la commune – Jacqueline Porte 

 

Les beaucouzéens auraient apprécié  que les praticiens de santé soient regroupés au sein d’un lieu  

unique mais il est difficile de trouver de nouveaux médecins et personnels soignants. Beaucouzé 

possède déjà un réseau de soignants. Il n’est donc pas intéressant de continuer à étudier ce projet. Il 

est préférable de clore le dossier. 

 

 

3. Ateliers vitalité 

 

Afin de contribuer à la qualité de vie et au lien social des séniors, des ateliers d’éducation à la santé 

sont mis en place. Un cycle comprend 6 séances de 2 h 30 et accueillent 15 personnes maximum. 

L’animation et l’organisation sont prises en charge par des organismes extérieurs et des animateurs 

professionnels. Les thèmes abordés sont : mon âge face aux idées reçues, ma santé, la nutrition, le 



bien-être mental, garder l’équilibre en bougeant, bien dans sa tête, prendre conscience des risques 

dans sa maison. Des exercices physiques étaient proposés. 

Les participants ont apprécié les séances. Ils ont aimé le mode d’animation à la fois informatif, 

ludique et convivial. 

 

PARTICIPATION DU CONSEIL DES SAGES AUX ACTIONS ET EVENEMENTS ORGANISEE PAR LA COMMUNE 

 

 Tous en selle et en baskets le samedi 17 mai 

Des membres du CDS ont animé l’atelier : découverte des sentiers et renseignés les Beaucouzéens 

sur les actions du Conseil des Sages. 

 

 Karaoké à la Couzette le vendredi 29 août 

Une animation d’un karaoké aura lieu à la couzette en partenariat avec la MJA 

 

 Forum des associations le samedi 6 septembre 

Un stand pourra présenter l’utilisation des défibrillateurs et répondre aux questions des 

Beaucouzéens sue les actions du CDS. 

 

  Journée environnement : ramassage des déchets le samedi 13 septembre 

Le 13 septembre, un ramassage des déchets aura lieu dans la Commune suivi d’une pesée en veillant  

au respect des consignes de tri des déchets collectés. Les membres du conseil municipal des enfants 

seront associés à cette journée. 

 

 Semaine bleue du 30 septembre au 6 octobre 

Cette semaine est dédiée aux séniors. Le Conseil des Sages devrait inviter les seniors de la commune 

à assister à l’une de leur réunion plénière, en accord avec la mairie. 

 

 

ACTIONS DE COMMUNICATION 

Apéritif citoyen 

Chaque année, un thème est choisi et porté par plusieurs personnes. Lors d’une réunion d’information et de 

débats, des intervenants extérieurs, spécialises du sujet sont invités à informer et à répondre aux questions 

des beaucouzéens. 

Les derniers thèmes retenus ont été : l’habitat sénior, la cybersécurité et l’accompagnement des aidants. 

 

 

 



BUDGET DE FONCTIONNEMENT – Fabienne Wauquier 

Une enveloppe budgétaire  de 1500 €  est allouée tous les ans. Elle est utilisée pour financer des dépenses 

de fonctionnement engendrées par la réunion d’information dénommée « apéritif citoyen » : flyers, affiches, 

apéritif, rémunération d’intervenants. Cette enveloppe  permet aussi de financer le repas annuel des 

membres du Conseil des Sages. Tout projet  de dépense doit être  préalablement validé par le bureau. Une 

demande d’autorisation de dépense sur la base de devis est adressée à la mairie. Le secrétaire général donne 

son aval et établit un bon de commande. 

 

PRESENTATION D’UN SUJET : STATIONNEMENT ET FLUX DE CIRCULATION AU COMPLEXE SPORTIF 

AUBINEAU – Jacques Angeard 

A l’aide d’un diaporama, jacques Angeard a présenté la difficulté de circulation pour les voitures et les 

piétons aux abords du stade Aubineau lors de l’organisation d’évènements sportifs. Il a aussi abordé le 

problème de stationnement : pas assez de places de parking et  a expliqué le désagrément pour les habitants. 

Il a ensuite envisagé des solutions pour régler ce problème : nouveau tracé routier avec passage piéton, 

création de nouveaux parkings… 

 

CALENDRIER DES DEUX PROCHAINS RENDEZ-VOUS 

Mardi 10 juin 2025 : réunion plénière mensuelle 

Mardi 8 juillet 2025 : réunion plénière mensuelle 

 

 

Compte-rendu rédigé par Martine Soulard                                                           Approuvé par le président  
Le 26 avril 2025                                                                                                           Frédéric Pache le 
                                                                                                                                           
 

 


